



## Zehntes Kapitel.

### Sonnenuntergang.

**A**uch in Meister Burgholders Brust war ein schmerzender Stachel zurückgeblieben. Wenn er jetzt noch hätte helfen können, wer weiß, ob er's nicht getan, zu schwach, um dem Jammer des armen Menschen zu widerstehen!

Freilich begriff er ihn nicht so recht. Zu seiner trotzigen, derbzugreifenden, auffahrenden Natur paßte diese übergroße Niedergeschlagenheit nicht; so geberdet man sich, wenn's am letzten ist. — Er wußte es ja nicht, wie nah dem Abgrund, wie verzweifelt in seiner Ratlosigkeit der Freihofner war, der genug gesagt hatte, um ernste Befürchtungen zu wecken, die ihre Begründung in der Beteiligung des Ankerwirts finden mußten, und doch wieder nicht genug, um die volle, ganze Wahrheit aufzudecken.

Andererseits war's dem Alten nicht unlieb, daß seinem freien Eingreifen ein Riegel vorgeschoben war;